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XVI LEGISLATURA 

 

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Sviluppo economico) 

 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 125 DEL 28/11/2024  

 

ROSAIRE Roberto (Presidente)  (Presente) 

JORDAN Corrado (Vicepresidente)  (Presente) 

PADOVANI Andrea (Segretario)  (Presente) 

DI MARCO Aldo    (Presente) 

GANIS Christian    (Presente) 

GUICHARDAZ Erika     (Presente) 

PERRON Simone    (Presente) 

 

 

 Partecipano i Consiglieri: AGGRAVI, BACCEGA, CRETIER, MINELLI, 

LAVEVAZ, MARQUIS, CHATRIAN, LUCIANAZ e RESTANO. 

 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, studi 

e documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN. 

 

 

La riunione è aperta alle ore 09:05, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza del 

Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno: 

 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

 

2) Audizione dei vertici della società C.V.A. Spa per un aggiornamento sull'andamento 

della gestione del Gruppo C.V.A. 

 

 

*     *     * 

 

Il Presidente ROSAIRE, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la seduta 

per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 7468 in 

data 19.11.2024. 

Si procede alla registrazione digitale degli interventi. 
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COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

Il Presidente ROSAIRE tenuto conto che gli Amministratori di CVA hanno reso noto 

che, per un impegno precedentemente assunto, dovranno abbandonare la riunione alle ore 

11.30, fa presente che, nel caso in cui per tale ora non siano terminati gli approfondimenti 

previsti all'ordine del giorno della seduta odierna, i lavori sullo stesso argomento saranno 

aggiornati alla settimana seguente. 

 

La Consigliera MINELLI, in considerazione della lettera inviata dalla società CVA al 

Presidente del Consiglio regionale, che si conclude affermando che non verranno più 

consegnati ai Consiglieri i documenti richiesti con accesso agli atti, rileva che quanto indicato 

nella nota suddetta è inammissibile, in quanto specificamente regolato da disposizioni di 

legge e dal Regolamento interno per il funzionamento del Consiglio regionale. 

Esprime perplessità in merito alla celerità con la quale si è dato seguito alla 

programmazione dell'audizione odierna, considerato il numero importante di argomenti 

arretrati che la Commissione ha ancora da discutere e per il fatto che, uno di questi, riguarda 

proprio l'esame e le valutazioni in merito alla mozione sul Piano strategico industriale di 

CVA, che non sono ancora stati conclusi. 

Chiede poi chiarimenti al Presidente della Commissione in merito allo svolgimento 

dell'audizione odierna e se sarà concesso ai Consiglieri di rivolgere agli intervenuti domande 

su qualsiasi tema inerente all'attività della società. 

 

Il Consigliere PERRON puntualizza che la richiesta di audizione odierna è stata 

presentata dal suo gruppo, al termine dell'ultima riunione della Commissione, per acquisire 

informazioni e chiarimenti su alcune tematiche di cui si è letta notizia sui giornali riguardo 

all'attività della società. 

 

Il Presidente ROSAIRE fa presente che ogni Consigliere potrà porre agli intervenuti le 

domande che ritiene opportune. 

 

 La Commissione prende atto. 

 

 

AUDIZIONE DEI VERTICI DELLA SOCIETÀ C.V.A. SPA PER UN 

AGGIORNAMENTO SULL'ANDAMENTO DELLA GESTIONE DEL GRUPPO 

C.V.A.. 

* * * 

Il Presidente Marco CANTAMESSA, l'Amministratore delegato, Giuseppe ARGIRÒ, il 

Direttore generale, Enrico DE GIROLAMO e l'Assistente AD, Ufficio M&A, Sviluppo e 

Analisi Strategica, Dott. Paolo PILI, della Società Compagnia valdostana delle acque C.V.A. 

Spa, prendono parte alla riunione alle ore 9.12. 

* * * 
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Il Presidente ROSAIRE invita gli intervenuti a fornire un aggiornamento 

sull'andamento della gestione del gruppo CVA. 

 

Il Dott. ARGIRÒ sviluppa un'ampia e dettagliata relazione, commentando una serie di 

slides, di cui comunica che fornirà copia ai Consiglieri, e rappresentando, innanzitutto, i dati 

relativi ai risultati di bilancio raggiunti nel 2023 dalla società in termini di ricavi, di margine 

operativo lordo consolidato, di risultato ante imposte, di utile netto consolidato e di 

patrimonio netto contabile, rapportati anche alla media di quelli raggiunti nei sette anni 

precedenti. 

Svolge poi approfondimenti e formula alcune considerazioni in merito al 

perseguimento ed al raggiungimento da parte dell'azienda degli obiettivi indicati nelle finalità 

della l.r. 20/2000, istitutiva della società. 

Rappresenta i numeri delle ricadute economiche e sociali che lo sviluppo della società 

e delle aziende del Gruppo generano su tutto il territorio regionale. 

 

L'ing. DE GIROLAMO espone il quadro della situazione a seguito dell'applicazione 

da parte di CVA delle nuove tariffe ai propri utenti dopo il rinnovo, nell'aprile del 2024, delle 

proposte commerciali di CVA Energie, attraverso la proposta del prodotto CVA 7, che 

prevede l'applicazione di un prezzo bloccato per 7 anni, e del prodotto commerciale CVA 

easy Flex, che è un'offerta variabile legata al PUN, su cui è applicato uno sconto di 80 euro a 

POD. 

Effettua un focus sulle attività messe in campo, in particolare sul territorio regionale, 

con gli enti e le associazioni locali, da CVA Smart Energy, che è la società costituita nel 2023 

per operare nel mercato in qualità di Energy Saving Company e che favorisce lo sviluppo di 

servizi integrati per l'efficientamento energetico, per il perseguimento degli obiettivi previsti 

dalle politiche europee e dagli Stati membri sul tema della transizione energetica.  

 

* * * 

Alle ore 10.00 il Consigliere LUCIANAZ abbandona la riunione. 

* * * 

 

Il Dott. ARGIRÒ prosegue l'esposizione della relazione sull'andamento della società, 

illustrando la situazione relativa alla realizzazione delle infrastrutture energetiche sul territorio 

regionale, fornendo i dati in merito alla produzione Hydro nell'anno in corso ed evidenziando 

i possibili scenari futuri indicati anche dagli studi di settore rispetto al rischio di una minore 

disponibilità di risorse idriche e di una minore idraulicità per le centrali idroelettriche, oltre 

agli eventuali danni dovuti ad eventi alluvionali al momento non prevedibili, come quello 

avvenuto il 29 giugno scorso, dovuti al cambiamento climatico. 

Fornisce poi un quadro dello scenario che si prospetta per quanto riguarda la prossima 

scadenza delle concessioni idroelettriche. 

Illustra quindi più nel dettaglio la situazione della società dal punto di vista 

economico-finanziario e fornisce dati e notizie in merito al processo di diversificazione che 

sta portando avanti l'azienda, che punta a realizzare impianti che, rispetto a quelli attuali, 

siano diversificati territorialmente, per tipologia di fonte e per stagionalità di generazione. 
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Fornisce quindi notizie in merito alla diversificazione messa in atto dalla società nella 

realizzazione di nuovi impianti nella regione Sardegna e deplora la campagna mediatica posta 

in essere contro tale iniziativa. 

Illustra i dati relativi all'andamento della produzione del 2024 legati anche alla 

realizzazione di nuovi impianti sul restante territorio nazionale grazie alla diversificazione 

avviata e all'assetto industriale che si è dato la società acquisendo nel Gruppo delle aziende 

specializzate. 

Formula alcune considerazioni in ordine al dibattito pubblico e politico che si è 

sviluppato attorno all'operato dell'azienda e agli amministratori della società, ripreso anche 

dagli organi di informazione. 

 

Il Consigliere AGGRAVI, per mozione d'ordine, invita gli intervenuti a rimanere 

sull'oggetto della riunione e a rinviare ad altra sede le considerazioni su dichiarazioni espresse 

da gruppi politici e riprese dai giornali. 

 

Il Consigliere PERRON fa presente che il proprio gruppo di appartenenza ha chiesto 

l'audizione dei vertici di CVA proprio per avere chiarimenti, da parte della società, su alcune 

tematiche e notizie apparse sui giornali rispetto al piano industriale, agli investimenti avviati 

in altre regioni e alla questione degli emolumenti degli amministratori. 

 

Il Consigliere BACCEGA ritiene utile che la società comunichi, attraverso una 

conferenza stampa, i dati di produzione e i dati di bilancio forniti nel corso della seduta 

odierna. 

 

La Consigliera E. GUICHARDAZ rileva che gli amministratori di CVA hanno 

rappresentato i dati sull'andamento della società, ma ritiene necessario per la Commissione 

poter ancora approfondire e porre delle domande rispetto ad alcuni temi agli intervenuti. 

 

Il Presidente ROSAIRE fa presente di avere già annunciato ad inizio seduta la 

disponibilità, nel caso in cui non saranno terminati gli approfondimenti previsti all'ordine del 

giorno della seduta odierna, di aggiornare i lavori sullo stesso argomento alla settimana 

successiva ed invita gli amministratori a ultimare la presentazione alla Commissione. 

 

Il Dott. ARGIRÒ, proseguendo nell'esposizione, esprime alcune considerazioni in 

ordine ad un parere legale formulato da un professore associato sulla direzione e 

coordinamento su CVA da parte dell'azionista, che è stato presentato ai giornalisti e di cui 

contesta i contenuti. 

* * * 

Alle ore 11.25 il Consigliere RESTANO abbandona la riunione. 

* * * 

 

Si sofferma poi sul tema relativo al proprio emolumento, reso anch'esso oggetto di 

dibattito pubblico, fornendo chiarimenti in merito alla composizione dello stesso e mettendo 

in luce i risultati positivi raggiunti dall'azienda. 
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Riferisce in merito alle considerazioni rispetto al tema relativo all'adeguamento del 

suo emolumento espresse anche nel corso di un'assemblea di bilancio di CVA, che sono state 

riportate a verbale di tale riunione. 

 

Il Consigliere AGGRAVI fa presente che il suo intervento non voleva impedire agli 

intervenuti di informare il Consiglio su determinati argomenti. 

Esprime alcune valutazioni in merito alla scelta operata in passato di non quotare in 

borsa la società. 

Sul tema degli emolumenti, ritiene che questi dovrebbero essere sempre proporzionati 

al rischio e alla complessità gestoria. 

Esprime alcune considerazioni in merito alla possibilità dei gruppi consiliari di poter 

acquisire dei pareri su determinati argomenti e di rispondere poi del loro utilizzo, anche nei 

confronti di terzi. 

Invita il management di CVA a fornire un'informativa tempestiva e corretta quando 

richiesta dal Consiglio regionale su temi che richiedono approfondimento, per evitare di 

arrivare a delle situazioni di tensione. 

 

Il Prof. CANTAMESSA svolge una rappresentazione generale, dal punto di vista della 

governance aziendale, su alcuni dei temi affrontati nel corso della riunione odierna, 

soffermandosi sulla realtà di straordinario sviluppo e di crescita, anche organizzativa, 

professionale e culturale avvenuti all'interno dell'organizzazione dell'azienda, che sta 

realizzando gli obiettivi indicati nel suo piano industriale. 

Sottolinea che la gestione attenta degli impianti esistenti ha fatto sì che il raddoppio 

industriale abbia portato ad un raddoppio dei risultati economici in anticipo rispetto al 

previsto ed evidenzia positivamente il fatto che, dal punto di vista finanziario, lo sviluppo sia 

stato costruito senza incrementare l'indebitamento. 

Formula alcune considerazioni in ordine al progetto del rinnovamento della ex Tecdis, 

che porterà la CVA ad essere anche un motore di sviluppo a livello di politica industriale 

locale. 

Esprime stupore e rammarico per il "fuoco di fila" di richieste presentate dai gruppi 

politici sull'attività della società, ritenendo necessario definirne una giusta misura. 

Sottolinea, precisando che anche autorevoli pareri acquisiti in merito lo confermano, 

che non si rilevano in CVA i sintomi di direzione e coordinamento da parte della Regione. 

Rileva una dialettica politica che definisce "sconcertante", quando alcune frasi di 

lettere scritte dagli amministratori dell'azienda vengono estrapolate dal contesto, tagliate e 

ribaltate di significato e quando vengono svolti alcuni interventi politici, fondati su delle 

informazioni coperte da riservatezza o ricevuti da segnalazioni, senza minimamente curarsi 

della liceità con cui queste informazioni venivano trasmesse. 

 

* * * 

Alle ore 11.50 il Consigliere CRETIER abbandona la riunione. 

* * * 
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Ritiene quindi necessario tornare ad una grammatica diversa, operata a più livelli, 

guardando al fatto che il dibattito rimanga nel novero della politica e non del management 

delle scelte aziendali, che si rifletta sulle persone e sul gruppo CVA nel medio-lungo termine, 

e trovando un percorso di mutuo rispetto a tutti i livelli. 

 

Il Consigliere BACCEGA rileva di avere assistito, nel corso della mattinata odierna, 

ad una vera operazione trasparenza e verità da parte dei vertici di CVA. 

Ritiene utile acquisire copia del verbale di assemblea di bilancio citato 

dall'Amministratore delegato. 

 

Il Consigliere GANIS si riserva di presentare nel corso del prossimo incontro una serie 

di domande sull'attività della società. 

 

La Consigliera MINELLI esprime alcune considerazioni in ordine alle modalità di 

programmazione della riunione odierna, tenuto conto che per buona parte del tempo si è 

assistito ad una sorta di conferenza stampa del management di CVA contro PCP e Rete 

Civica. 

Fa presente che l'azione ispettiva svolta dal gruppo PCP non si limita all'azione di 

CVA ma riguarda vari Dipartimenti dell'Amministrazione regionale ed è formulata ai sensi di 

quanto previsto dal Regolamento interno del Consiglio regionale e, nel caso di CVA, anche 

dall'articolo 4 della l.r. 20/2016. 

Ritiene utile poter acquisire copia delle slides illustrate nel corso della riunione 

odierna, per poter valutare con attenzione i dati in queste contenuti. 

Afferma di non condividere la ricostruzione fatta in base alla storia e alle finalità per le 

quali è nata CVA, continuando a credere che la società si sia allontanata dalle finalità 

istitutive, previste 24 anni fa e facendo presente che le valutazioni riguardo alla struttura, alla 

finalità, ai compiti di CVA rientrano nell'ambito di discussione di un dibattito politico che 

riguarda il Consiglio regionale e non la società. 

Si riserva di presentare nel corso del prossimo incontro una serie di domande 

sull'attività della società. 

 

Il Consigliere MARQUIS condivide l'osservazione espressa dal Consigliere Aggravi 

rispetto al fatto che la situazione odierna è anche frutto della mancata operazione di 

quotazione in borsa della società. 

Esprime alcune considerazioni in ordine alla questione degli emolumenti degli 

amministratori della società, che in passato sono stati stabiliti tenendo conto dei vincoli 

imposti dalla legge Madia e di essere quindi aperti ad una loro revisione in funzione del 

riconoscimento dei ruoli e delle responsabilità aziendali degli amministratori. 

Rileva, per quanto attiene ai reciproci rapporti, che se da una parte c'è una società che 

deve evolvere e costruire, dall'altra parte c'è un Consiglio regionale che deve essere tenuto 

informato su tutta una serie di situazioni. 

Esprime alcune osservazioni sul tema del costo dell'energia, di cui si è avuto modo di 

discutere in altre occasioni in Commissione e che ritiene debba essere sempre attenzionato, 

così come il discorso dell'efficientamento energetico, ritenendo che sia un'opportunità da 
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estendere e diffondere a tutto il sistema del mondo produttivo, perché tutti concorrano in 

egual misura a raggiungere gli obiettivi della decarbonizzazione dell'atmosfera e al 

raggiungimento di una Regione Fossil Fuel Free. 

 

Il Consigliere DI MARCO nel ringraziare il management per la presentazione, rileva 

positivamente il fatto che l'azienda registri degli utili molto importanti ed abbia un progetto di 

sviluppo considerevole e si riserva di formulare eventuali domande nella prossima occasione 

d'incontro. 

 

Il Consigliere JORDAN si unisce ai ringraziamenti formulati ai vertici della società 

per la messa a conoscenza di informazioni e di dati che dimostrano l'avanzamento del piano 

industriale e il raggiungimento di importanti risultati economici e anche del loro impatto 

positivo sul territorio. 

Ritiene che la seduta odierna sia stata anche l’occasione, utile ed opportuna, per 

chiarire tutta una serie di elementi, di dubbi e di informazioni che emergono nelle 

Commissioni e in Consiglio regionale e che sono oggetto di iniziative consiliari che hanno un 

eco maggiore, a volte anche distorto, sui media. 

Sottolinea inoltre che la CVA è una partecipata interamente pubblica e quindi le 

modalità del suo agire devono essere improntate alla trasparenza e adattate al contesto 

regionale. 

* * * 

Alle ore 12.10 i Rappresentanti di CVA, CANTAMESSA, ARGIRÒ, DE GIROLAMO e PILI 

abbandonano la riunione. 

* * * 

 

 Segue un dibattito in merito all'organizzazione del prosieguo dei lavori. 

 

 Il Presidente ROSAIRE aggiorna i lavori per il proseguimento dell'audizione dei 

vertici di CVA sull'andamento della gestione del Gruppo a giovedì 5 dicembre 2024. 

 

Il Presidente ROSAIRE chiude la seduta alle ore 12.20. 
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Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

  

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 09/01/2025 
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